172 cm²

Página: 8

1/1

Yo lector

OPINIONES DIVIDIDAS. LIBERTAD Y FRUSTRACIÓN

Regresaron los toros a la monumental Plaza México y, con ello, las opiniones divididas de los capitalinos.

El jueves pasado –después de casi dos años de su prohibición en la CDMX, luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechara el amparo que mantenía detenidos los festejos desde mayo del 2022– la segunda sala de la Suprema Corte notificó, a través de su lista de acuerdos, el fallo que autorizó la reanudación del espectáculo, el cual fue un proyecto de la ministra Yasmín Esquivel, que fue aprobado por unanimidad.

"Se niega la suspensión definitiva a la Justicia Justa Asociación Civil", se indicó en el fallo sobre el expediente 2/2023.

Al recinto llegaron casi 41 mil amantes de la fiesta brava, pero también estaban ahí los antitaurinos, quejándose, manifestándose por su sentir, agrediendo física y verbalmente a la afición, sin importarles que hubiera mujeres embarazadas, niños, personas de la tercera edad y gente con capacidades diferentes.

Ninguno de los asistentes al espectáculo contestó las provocaciones, pero ellos continuaron vandalizando y haciendo uso de su derecho a la manifestación "pacífica".

El domingo pasado tuvimos una cita con la historia, se escribió un nuevo capítulo en la tauromaquia de nuestro país y de la Monumental Plaza de Toros México que, dicho sea de paso, el próximo lunes 5 de febrero cumplirá 78 años de inaugurada y ahí mismo será la despedida del gran Pablo Hermoso de Mendoza.

Sin embargo, nos enteramos por **Excélsior** de la existencia de algunas asociaciones y políticos que buscan nuevos amparos y mecanismos legales para llevar a cabo la suspensión parcial y definitiva de las corridas de toros. Cómo es el caso del diputado local Jorge Gaviño y la asociación civil Todas y todos por amor a los toros.

El mismo presidente Andrés Manuel López Obrador fue cuestionado en la mañanera, ante lo cual se pronunció a favor de una consulta ciudadana.

Esperemos que la justicia trabaje siempre para ratificar nuestra libertad.

FRANCISCO JAVIER MARTÍNEZ
CIUDAD DE MÉXICO



121 cm²

Página: 13

1/1

Exigen que se esclarezca la muerte de haitiano en la estación Siglo XXI

JESSICA XANTOMILA

Con la muerte de Jean "N", haitiano de 42 años de edad, en la estación Siglo XXI del Instituto Nacional de Migración (INM) de Tapachula, Chiapas, suman cuatro los extranjeros que han fallecido en ese lugar de 2019 a la fecha, aseveró el presidente del Comité Ciudadano en Defensa de los Naturalizados y Afromexicanos, Wilner Metelus.

Exigió que se esclarezca el fallecimiento de Jean, el sábado pasado, porque "no es posible que personas sigan perdiendo la vida ahí. Se supone que es un sitio en el que deberían sentirse seguras, porque es del gobierno federal, pero en la realidad no hay protección adentro."

En conferencia de prensa en la plaza Giordano Bruno, en la colonia Juárez, donde se encuentra un campamento irregular de haitianos, Metelus expuso que Jean viajaba solo y formó parte de la caravana "éxodo de la pobreza", que salió de Tapachula el 24 de diciembre del año pasado, con rumbo a la Ciudad de México y a los estados del norte, pero que fue desintegrada por el INM.

"Los migrantes haitianos que están en México son personas que salieron por falta de oportunidades y por la violencia. Un joven viene a nuestro país con el objetivo de llegar a Estados Unidos, pero que en general, por cómo está la política estadunidense, la mayoría quieren quedarse", indicó.

También lamentó "el silencio total y la falta de posicionamiento" por parte de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y organismos internacionales respecto de la muerte de Jean.

"Los migrantes haitianos son más discriminados, son las personas más vulnerables" de toda la población en contexto de movilidad en México, subrayó.

Según información del INM, la muerte Jean se debió a una broncoaspiración, "paso accidental de alimentos sólidos o líquidos a las vías respiratorias", de acuerdo con el resultado de la necropsia. A este fallecimiento se suma el del cubano Luis Enrique Méndez, en noviembre de 2023, así como de otros dos migrantes cuyos nombres no fueron difundidos: un haitiano, quien antes de su muerte, en agosto de 2019, llevaba 20 días detenido en la estación, "enfermo y aislado" —según organizaciones civiles—, y el de una persona originaria de Ghana, en octubre de ese mismo año.

Metelus expresó que el trato que reciben en dicho centro "es algo terrible, en un cuarto hay más de 15 personas y a veces no hay atención a la salud ni medicamentos".

